

Dólar, refugio de inversionistas ante la aversión al riesgo (El Financiero 24/06/11)

Dólar, refugio de inversionistas ante la aversión al riesgo (El Financiero 24/06/11) Clara Zepeda Hurtado Viernes, 24 de junio de 2011 • Gana terreno a una canasta de 6 monedas, yen y libra. • Euro se hunde a su mínimo desde mediados de mayo. • Peso interrumpe racha de cuatro sesiones al alza. Pese a las malas referencias macroeconómicas de Estados Unidos, ayer el dólar apareció como flotador refugio de las inversiones en una jornada convulsa en los mercados financieros internacionales. El índice dólar DXY, que mide el comportamiento del billete verde contra una canasta de seis monedas, avanzó de 74.74 a 75.60 unidades, con lo que aún está lejos de su máximo de la semana pasada de 76.02 puntos, mientras que frente al yen pasó de 80.36 a 80.63 unidades, y a la libra esterlina de 1.6085 a 1.5972 dólares. Los nervios que afloraron en los mercados alcanzaron de lleno al de divisas. La tensión comenzó a agitarse a última hora del miércoles, cuando la Reserva Federal (Fed) revisó a la baja sus previsiones de crecimiento de la economía estadounidense, lo que vino a unirse al incremento sorpresivo de las solicitudes de ayuda por desempleo en ese país. La divisa estadounidense se disparó casi 1.4 por ciento para hundir al euro a su mínimo desde mediados de mayo, a 1.415 dólares. Según operadores, la falta de consenso que siguió presidiendo las negociaciones para evitar el impago de Grecia tampoco ayudó precisamente a relajar la presión sobre el euro. La presión de los gobiernos comunitarios para que los bancos participen en el rescate añade un factor adicional de tensión. Los gobiernos de la zona euro solicitaron a los bancos y las compañías de seguros que mantengan su exposición a la deuda soberana griega cuando los plazos venzan, participando así en un segundo rescate de Grecia. Horas más tarde vendría el visto bueno del Fondo Monetario Internacional y la Unión Europea al plan de austeridad, pese a las presiones sociales que esto conlleve, pues según autoridades no hay un "plan B". El gobierno heleno tiene previsto votar en el Parlamento, el 28 de junio, el nuevo plan de austeridad. Y el 3 de julio es el día clave para evitar el default. El problema es que la oposición en Grecia advirtió que no votará a favor de las medidas adicionales de austeridad fiscal. Volatilidad El dólar subió y las bolsas en Asia, Europa y América retrocedieron, con los inversionistas un tanto reacios a comprar activos antes de una reunión de dos días de líderes europeos que podría estar dominada por la crisis de Grecia. El peso cayó, a tono con el repliegue de los activos de riesgo frente al dólar, un día después de que la Fed pintara un panorama sombrío para la economía estadounidense, sin dar señales de un nuevo estímulo monetario. La divisa nacional interrumpió ayer una breve racha de cuatro sesiones al alza frente al dólar, e incluso perdió cerca de dos tercios de lo que avanzó en su pequeño rally. De acuerdo con el precio final del Banco de México, la moneda mexicana cerró en 11.8959 pesos por dólar spot, con una depreciación de 13.74 centavos. Durante la sesión, marcada por el desplome de los precios del petróleo, preocupaciones sobre Europa y Estados Unidos, el tipo de cambio osciló entre un máximo de 11.9080 y un mínimo de 11.8629 unidades. Un mal reporte de las solicitudes semanales de seguro por desempleo en Estados Unidos aceleró las pérdidas en un mercado que operó con volatilidad. "La menor probabilidad de un QE3 (tercera ronda de alivio monetario) está fortaleciendo al dólar, desafortunadamente no en un contexto de fortaleza económica. El dato de solicitudes de subsidio por desempleo indicó lo contrario, que debería verse un dólar más débil", consideró Arka Casa de Bolsa.